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Pregunta: Me imagino que con Mario Palestro parte también una forma de hacer política 

muy antigua, tal vez muy nostálgica, muy romántica. Un viejo socialista de la vieja 

guardia, que marcó todo un hito en la historia de la Cámara. 

 

S.E.: Creo que hoy día todos estamos tristes por la muerte de Mario Palestro. Mario fue 

un hombre tremendamente auténtico, Mario fue un hombre que habló siempre con la 

verdad de un modo muy directo, muy franco. La política a veces no se habla con la 

franqueza con que habla Mario Palestro, y por eso tal vez Mario fue un personaje que 

muchos miraban como fuera de la política. 

 

Yo quisiera aquí reivindicar a Mario Palestro por lo que fue, por su autenticidad, por la 

forma de decir las cosas como son, el pan, pan, el vino, vino. Tengo muchos momentos 

con Mario Palestro. Recuerdo el 89, cuando Mario fue candidato para volver al 

Parlamento y volvió al Parlamento de Chile, haber ido a participar en su proclamación y 

la alegría que tenía Mario, porque entendía que estaba volviendo a lo que era el sistema 

democrático de Chile. 

 

Mario, como sus hermanos, sufrió en el exilio. Un chileno como él no estaba 

acostumbrado a la vida del exilio, no era el exilio su vida, y él se reencontró con su 

mundo y se reencontró con Chile y su gente de San Miguel en su campaña para ser 

diputado.  

 

Con Mario Palestro se va un personaje fundamental de la política chilena, pero yo 

espero que quede aquí en Chile, como homenaje a Mario, el que los políticos hablen con 

la verdad. Mejor dicho, hablemos con la verdad. 

 

Pregunta: Eso también le significó algún distanciamiento también con la línea central 

del Partido Socialista. 

 

S.E.: Claro, a Mario le costó mucho entender un partido que tomaba posiciones que no 

eran las que históricamente había tenido, pero creo que también eso habla de la 

autenticidad de Mario, y creo que hoy día, y Mario ya no está con nosotros, tenemos 

que rescatar el modo de ser de Mario Palestro para introducir más transparencia a la 

política, más claridad a la política. 


